

La rentrée : reprendre la route avec le Christ

Après le temps de l'été, du repos et des vacances pour certains, du travail et des retrouvailles familiales pour d'autres, voici le temps de la rentrée.

Cette rentrée 2025 prend pour nous une couleur toute particulière : ordination diaconale en vue du presbytérat de Clément de Blic, qui fut séminariste en insertion pastorale dans notre paroisse pendant de nombreuses années et départ pour Solesmes de l'abbé Mathieu Dervaux, qui fut 12 ans au service de notre paroisse. Il sera accompagné de Clément.

Cette rentrée voit aussi l'arrivée de l'abbé Venceslas Deblock, que nous accueillerons lors de la messe de rentrée du 14 septembre. Il ne nous est pas inconnu, puisqu'il a déjà été au service de notre paroisse.

Cette rentrée 2025 est aussi marquée par la reprise des messes du dimanche à la cathédrale, suite à l'avancement des travaux. Vous avez sans doute déjà découvert le blanchiment de la nef et du chœur, ainsi que l'installation d'une peinture représentant l'Assomption de la Vierge Marie à l'oculus de la croisée du transept.

La rentrée, c'est aussi la reprise de nombreuses activités : rencontres des petites fraternités paroissiales, rentrée du caté, reprise des messes du mercredi à St-Martin (10h, 1^{er} mercredi), à l'hôpital (15h, 2^{ème} mercredi) et à Neuville-St-Rémy (9h30, 3^{ème} mercredi), retour à des créneaux élargis pour l'adoration eucharistique continue, rentrée de l'antenne de la faculté de théologie, reprise des messes avec ceux qui souffrent... tout se remet en marche. Nous proposerons aussi dès le 09 septembre les laudes à 8h15 à St-Géry du mardi au vendredi.

Toutefois, cette effervescence de la rentrée ne doit pas nous faire oublier l'essentiel : faire cette rentrée avec le Christ et rentrer en nous-même pour le voir à l'œuvre autour de nous et présent dans le cœur de ceux qui nous entourent ; rester disponibles pour celles et ceux qui se retrouvent isolés ou en difficulté, ceux qui doivent passer un cap difficile en cette période où tout reprend, ceux qui se sentent rejetés, ceux qui ont du mal à trouver leur place... Que l'Esprit-Saint nous donne un cœur ouvert ! A toutes et à tous, très bonne rentrée !

Abbé Maxence Leblond, curé modérateur

Chers paroissiens et paroissiennes, je vous remercie pour votre prière, pour vos marques d'affection et d'encouragement, pour votre générosité à l'occasion de ma fin de mission sur la paroisse Notre-Dame de Grâce - St Géry et de mon départ pour la paroisse Saint Denis en Solesmois. Nous restons en communion dans l'amour du Seigneur et dans le service de son Église. Amitié fraternelle.

P. Mathieu Dervaux

Ensemble, fêtons Saint Géry !

Chaque année en septembre, nous fêtons Saint-Géry. Il est, avec Notre-Dame de Grâce, le co-patron de notre paroisse, mais aussi le patron principal de notre diocèse. Il fut l'évangéliste de notre région et le fondateur de l'ancienne abbaye du Mont-des-Bœufs, rasée par Charles Quint pour édifier l'actuelle citadelle. Nous fêtons cette année le 1400^{ème} anniversaire de sa mort. Bien qu'il soit mort un 11 août, notre diocèse le fête le 24 septembre, jour de la translation de ses reliques.

Habituellement, nous fêtons donc St-Géry le 3^{ème} dimanche de septembre, mais comme nous avons dû avancer la brocante paroissiale d'une semaine (d'autres brocantes dans le secteur ayant lieu le même week-end), la messe et le repas ont dû être avancés eux aussi.

La messe sera célébrée solennellement le dimanche 14 septembre à 11h en l'église Saint-Géry ; elle sera marquée cette année par l'accueil de l'abbé Venceslas Deblock, nommé curé « *in solidum* » de notre paroisse le 1^{er} septembre. Ce sera aussi notre messe de rentrée, et elle sera suivie du traditionnel repas de la paroisse. Il n'y aura pas d'autre messe ce dimanche matin-là dans notre paroisse.

Outre le repas et la brocante, la tombola (1€50 le billet, 10€ le carnet) permet elle aussi de récolter des fonds, qui participent au bon fonctionnement de notre paroisse.

À Lourdes avec le pèlerinage diocésain

C'est la deuxième fois que j'allais à Lourdes, plusieurs temps forts ont pu être vécus en diocèse :

- Le chemin de croix : répartis en cinq groupes (deux dans la montagne et trois dans la prairie), quels que soient nos âges et nos conditions, nous avons pu prier tous ensemble et faire mémoire des derniers moments de la vie de notre Seigneur, ce fut un moment spirituellement fort.

-L'onction des malades. Cette célébration très recueillie était tournée vers les plus fragiles d'entre nous, que nous accompagnions par notre présence et notre prière.

Un moment important de ce pèlerinage a été la procession eucharistique, avec tous ces pèlerins, venus de différents diocèses, de France et d'autres pays, rassemblés pour mettre leurs pas à la suite du Christ, présent dans son eucharistie, que nous avons pu adorer avec recueillement et ferveur. Et bien sûr, je me dois d'évoquer la messe « internationale » : des milliers de pèlerins réunis pour la messe dominicale, priant dans différentes langues, avec des sensibilités différentes mais tous unis par la même foi.

Adrien Gravelines, séminariste en insertion dans notre paroisse

À Rome pour le jubilé des jeunes

(du 19 juillet au 4 août)

Nous étions 53 à partir en pèlerinage en passant par Taizé pour vivre la belle liturgie de la lumière pascale, Oropa un sanctuaire perdu au milieu des montagnes italiennes ; Pollone sur les traces de Pier Giorgio Frassati ; Turin en suivant les pas de don Bosco (saint patron des éducateurs) ; Florence, ville chargée d'art possédant une des plus grandes églises du monde (153m de long pour 90 de large). À Rome, nous avons pu visiter les somptueux vestiges romains, participer à des catéchèses, conférences... mais surtout passer les portes saintes des basiliques majeures, nous recueillir sur la tombe du Pape François, admirer son médaillon et vivre une messe pontificale !

Ce que j'ai préféré est le séjour en montagne. Je me suis sentie revivre dans les magnifiques paysages de randonnées en communion avec la nature. Lors de ce pèlerinage, j'étais impliquée dans la préparation et l'animation de la liturgie, profitant de l'acoustique des églises. J'ai beaucoup aimé veiller sur les autres (jeunes ou moins jeunes, extraordinaires ou non) dont j'avais fait la connaissance aux JMJ 2023 ou bien que j'ai rencontrés cette fois-ci. *Vive flamme, ma seule espérance : que mon chant parvienne jusqu'à toi.*

Marie Lavau

À Rome avec les servants d'autel

Jeudi 21 août, 11 servants d'autel du diocèse ont quitté Cambrai en direction de Turin, pour une semaine de pèlerinage itinérant avec des servants d'autel de toute la France.

À Turin, nous avons découvert Saint Jean Bosco, fondateur des salésiens de Don Bosco, qui a aidé les jeunes en difficulté, puis l'institut Cottolengo dans lequel religieuses et volontaires prennent soin des personnes les plus fragiles. À Bologne, nous avons bravement gravi la colline jusqu'au sanctuaire de San Luca. Après une visite de la ville, nous avons eu la chance d'être reçus par le cardinal Zuppi pour une messe dans la grande Basilique de San Petronio. Le troisième jour, nous avons marché sur les traces de St François d'Assise et Ste Claire autour de San Damiano et de la Portioncule. Nous avons aussi prié face à Carlo Acutis, moment très émouvant pour certains. Nous avons terminé avec trois jours à Rome où nous avons vécu la démarche jubilaire en passant les Portes Saintes des quatre Basiliques Majeures. Un autre temps marquant a été la rencontre avec le Pape Léon, dans une magnifique salle du Palais Apostolique.

Tout au long de cette semaine de voyage, nous avons tissé de belles amitiés avec les pèlerins de Lille, Amiens, Reims et Besançon. Je terminerai avec quelques mots qui ont rythmé notre pèlé d'après les jeunes : enrichissant, très heureux, incroyable, amour, inspirant et pour finir, marcher, avanti et meeeerveilleux !

Zélie Martinez

Pourquoi inscrire son enfant au catéchisme ?

Lorsque l'on demande le baptême pour son enfant, on lui fait un cadeau immense : devenir frère ou sœur du Christ. Toutefois, pour que ce sacrement se déploie et soit pleinement fructueux, il faudra, lorsque l'enfant grandira, l'aider à en saisir le sens et grandir dans la relation avec Lui.

Plus que l'apprentissage d'un savoir « académique » sur la religion, le caté est d'abord une école de vie chrétienne. Découvrir qui est Jésus et chercher à vivre dans nos vies selon son Évangile ; vivre en communauté chrétienne ; entrer dans la prière ; se mettre à l'écoute de la Parole de Dieu ; préparer sa première communion et sa profession de foi (et même son baptême si l'enfant n'est pas baptisé). Tout un chemin, qui se poursuivra tout au long de la vie !

Nous changeons cette année de support pour la catéchèse des enfants en « approfondissement » (2^{ème} et 3^{ème} année de caté – CM1/CM2)), avec un parcours plus moderne, ludique, ancré dans la vie et les périodes de l'année liturgique.

Renseignements et inscriptions auprès de M^{me} Evelyne Liénard – 06-87-23-10-71 (enfants à partir de 8 ans, en école primaire). Pour les 6èmes désirant préparer la profession de foi : si votre enfant a suivi le caté en primaire dans la paroisse, vous serez directement contactés par l'aumônerie. Sinon, renseignements et inscriptions auprès de M^{me} Thérèse Delassus : 06-30-07-28-36.

Agenda

Dimanche 14 septembre : messe de rentrée, accueil de l'abbé Venceslas Deblock et repas paroissial : voir en page 2.

Jeudi 18 septembre : messe avec ceux qui souffrent à 20h à l'église Saint-Louis, précédée à 19h par l'adoration et le sacrement de la réconciliation.

Du 20 septembre 13h au 21 septembre 17h : pèlerinage des mères de famille – renseignements et inscriptions : <https://familles.cathocambrai.com> / 06.60.48.29.49

Samedi 20 septembre : messe animée par les jeunes à 18h30 à Saint-Géry

Samedi 20 septembre : messe à 18h à Ramillies (fête de Saint-Géry, patron de cette église). Pas de messe à Escaudœuvres.

Dimanche 21 septembre : messe d'installation de l'abbé Mathieu Dervaux à 11h en l'église de Solesmes

Dimanche 21 septembre : brocante paroissiale (voir en page 2)

Vendredi 26 septembre : partage d'évangile avec Jacques Défossez à 18h30 à la salle Saint-Martin (entrée par le cloître de l'église)

Mardi 30 septembre à 20h à Proville et mardi 07 octobre à 14h à Saint-Roch : Mardi avec Saint-Luc – La veuve de Naïm.

Du 3 au 5 octobre : forum Cosinus, à la salle du Marché Couvert

Dimanche 5 octobre : marche de l'Espérance, avec la Garde Notre-Dame

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

Disciples-infos Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai

Directeur de la publication : abbé Maxence Leblond, curé **Comité de rédaction :** Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthégnies. **Dépôt légal à parution. ISSN 3037-8311**

I.P.N.S.